
岡山大学教育学部の佐藤暁教授に「軽度発達障害児へ

の具体的な支援の在り方について」というテーマでご講

演いただきました。

大変お忙しいスケジュールの合間を縫っておいでくだ

， 。さり 具体的で分かりやすいお話をしてくださいました

「なるほど！ 「そうか…」とお話に引き込まれ，あっと」

いう間に２時間が過ぎてしまいました。最後の「専門家

依存の特別支援教育はやめよう。答えは現場にある」と

いう言葉が特に強く印象に残りました。

自閉症の人は，時間の流れを理解することに難しさをもっていること

はよく知られています。そのことをいろいろ考えていたときに出会った

本です。同じ著者の「自閉症の謎・心の謎―認知心理学からみたレイン

マンの世界」という本を読んだことがあり，とても分かりやすかったの

でこの本も読んでみました。疑問に思っていたことが少しずつ分かって

きた気がしました。内容は次のとおりです。

①どうしてやりとりできないのか②どうしてことばが消えるのか③どうしてことばが必要なのか

④どうして文字や機械が好きなのか⑤どうしてこだわりを示すのか⑥どうして会話が成り立たない

のか⑦どうして時間的見通しをもてないのか⑧どうして人の心が読めないのか⑨私とあなたが成り

立つまで …興味のある方は是非読んでみてください。

（コーディネーターＦ）
自閉症―私とあなたが成り立つまで

熊谷高幸著 ﾐﾈﾙｳﾞｧ書房 税別1800円

アンケートより
・授業が勝負！先生の言葉は眼からウロコが落ちる思いで聞きました。特別支援の具体的な形が少

し見えてきたように思います。

・スケジュールはこちらの都合を伝えるのではなく，子どもに必要なことを書いておくというお話

が心に残りました。気をつけようと思います 「規律 「５分前には教室に入り板書」のお話でも。 」

元気が出ました。明日から頑張ります。

・２時間があっという間に過ぎた感じがする充実した講演でした。クラスづくり，学校全体の取組

。 。の大切さがよくわかりました 今までのやり方を変えていかなくてはいけないと強く思いました

・もっと早く発達障害について勉強していればよかったなと反省しました。今まで，対象となる子

が複数おり，その他の児童との関係で悩む事も多かったのですが，状態を良くしていく可能性を

見つけることができました。また明日から頑張ってみようという気になりました。


